
遗憾错过徐导大寿，发了红包但他没收

顾超顾超：：愈发珍惜这份职业愈发珍惜这份职业

2021 赛季回
归浙江队，帮助球
队冲超成功，又在
去年和球队一起
拿到了队史最佳
的中超联赛第三
名，浙江队门将顾
超的这次回归很

“梦幻”。
中超第三名

让浙江队获得了
亚冠联赛附加赛
的名额，顾超将再
一次站到亚冠联
赛的舞台上。“下
赛季我们要双线
作战，这意味着要
面对更大的挑战，
所以我们要做好
更充分的准备。”
顾超告诉记者说。

顾超在上海
的家中等待着本
月下旬浙江队的
重新集合，他这几
天要在家里多陪
陪家人。因为顾
超知道，接下来一
年中又将要南征
北战，或许很少有
机会回到上海陪
伴家人——但这
也将是一个累并
快乐着的赛季，顾
超期待能和浙江
队一起继续创造
新的历史。
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老布召我进国奥时压力很大老布召我进国奥时压力很大1月23日，大年初二，
也是老帅徐根宝的80岁
生日。以往老东亚队员去
崇明岛给徐根宝过生日，
顾超一般都不会缺席的，但这一次，因为
远在河南的爷爷奶奶感染新冠肺炎的后
遗症比较严重，顾超和父母一起去河南
照顾老人，并且在河南过了个年，就遗憾
地缺席了给徐根宝做寿。“非常遗憾错过
了，我的情况很特殊，我要去照顾老人，
也有很多年没在河南陪他们过年了。”
顾超说，“不然徐导的生日我都会去的，
更何况这次还是80岁大寿。”

徐根宝也透露过：“顾超给我发了
红包，我给他退回去了，钱都不要给我，
心意我领了。”提到这件事，顾超笑着
说：“徐导非常客气，就是不肯收，说是
心意到了就好了。其实我发红包也就
是份心意，希望徐导能健康长寿，也表
达一份我的感恩之心。”

浙江队去年联赛以及足协杯中对
阵海港和申花，战绩都是1胜1平，占据
了上风。其中和上海海港缘分不浅，浙
江队上赛季和上海海港双线都是竞争
对手。联赛中两队竞争第三名，足协杯
半决赛两队又是对手，而浙江队在双线
都笑到了最后。

顾超在这支海港队中有很多旧相识：
“上海海港是有实力的，绝对是一支很有
竞争力的球队，而且上海海港还是拿到了
亚冠联赛附加赛的名额，他们将代表中国
足球征战亚洲赛场，希望球队能在亚冠联
赛中取得好成绩，为中国足球争光。”

上海申花上赛季在遇到种种不利
的情况下，最终拿到了第10名，顾超对
吴金贵的带队能力赞不绝口：“上海申
花在扣分的情况下，还拿到了这个成
绩，非常不容易，如果不扣分的话，他们
排位还要高一大截。吴导上个赛季很
不容易，也体现了出色的执教能力。我
一直非常感谢吴导，是他在绿城的时候
把我带上了中超联赛的舞台。”

过年的时候，顾超也给吴金贵发去
了拜年微信：“我给吴导拜了年，上赛季
我们在和上海申花比赛的时候，见过几
次面，也叙了叙旧。当教练的压力很大，
我让吴导一定要注意身体，多多保重。”

让顾超感到很难受的是，前几天曾
经执教过中国国奥队的布拉泽维奇去
世了。布拉泽维奇在2010年 12月出任

中国国奥队主教练，带队参加了伦敦奥
运会的亚洲区预选赛。“布拉泽维奇带
的时候，我入选过那届国奥队，当时和
我一起入选的还有颜骏凌。”顾超回忆
说。其实一家俱乐部有两名门将入选
国奥队，布拉泽维奇还是顶住了巨大的
压力，而他一直就是一个有了思路就会
去坚持、只看重球员水平和状态的教
练，不会考虑太多别的东西。

“布拉泽维奇在生活和工作中是完
全完全不一样的‘两个人’。我到队里
报到的时候，他就和我开玩笑，然后笑
着和我们队员聊天，是一个很有亲和
力的人。”顾超说，“但在训练中，他是
对细节扣得很细的人，在球员眼里就
是一个‘魔鬼教练’。布拉泽维奇培养
年轻球员很有一套，无论在国奥队还
是在申花，都让中国的年轻球员得到
了成长，像吴曦他们都是布拉泽维
奇在申花带出来的。对于他的
去世，我非常惋惜，很感谢
他对我以及中国足球
的帮助。”

亚冠要比中超刺激得多亚冠要比中超刺激得多
拿到中超联赛第三名，让浙江队获得了下

赛季的亚冠联赛附加赛名额。这是12年之后，
浙江足球又一次踏上亚冠赛场，2011年，吴金贵
带领杭州绿城征战过亚冠联赛。

“说到亚冠联赛，我2011年年初加盟绿城，
错过了那年的亚冠报名，只能在看台上和电视
机前看绿城踢亚冠联赛，到现在还觉得有些遗
憾。”顾超笑着说，“不过这也是动力。这次有
机会代表浙江队征战亚冠，我一定要和球队全
力以赴，因为我们代表着浙江足球和中国足
球。”

顾超在江苏苏宁的时候征战过亚冠联赛，
也是目前浙江队队中为数不多拥有亚冠经历
的球员。“亚冠联赛和中超联赛是完全不一样
的比赛。中超联赛的对手可以说都是知根知
底，亚冠联赛的对手都很陌生，而且都是各国
联赛中排名靠前的球队，实力都很强。所以踢

亚冠联赛，要比中超联赛刺激很
多，但我很喜欢这样的挑战，越难
的比赛才越好玩，你说是么？”

不过对于浙江队来说，两线作
战意味着更大的挑战。其实对于
浙江队来说，回归中超的第二年也
注定会困难重重。“冲上中超的第一
年，我们是升班马。但到了第二年，面对上
赛季中超排名第三的我们，别人肯定要拼我
们。这意味着新赛季不会容易，我们绝对不
能躺在功劳簿上，一定要跳出舒适圈，付出百
分之百的努力去完成训练和比赛。”顾超说，

“更何况，上赛季我们的外援到位比较早，有
些队的外援一直没有到位，但下赛季各队
外援可能会比较齐整了，我们绝对要用新
的目光去看待对手、看待联赛，对可能
出现的困难做好准备。”

感恩俱乐部的稳定感恩俱乐部的稳定
需更多需更多““良性良性””的球队的球队

2020年，江苏苏宁拿到了中超联
赛冠军后宣布解散；而就在前不久，
中超球队武汉长江也宣布解散。这
些年一些球队的解散和退出，让顾
超有着很深刻的感悟：“中国足球目
前的大环境，让每个从业者更要去
珍惜自己的职业，也更要从我做起，
争取能树立起中国足球好的形象。
我很认可浙江职业足球俱乐部的默
默努力，我们希望能在做好自己的
情况下，也能带动其他俱乐部，能让
中国足球出现越来越多的‘良性’的
俱乐部。”

中国足球处境困难，但浙江足球目
前却处于一个快速发展的时期。浙江
队上赛季以升班马的身份拿到了中超
联赛第三名，足协杯也一路杀进决赛，
最后拿到了亚军。

对于创造队史最佳的成绩，顾超
认为这一切并不是偶然，而是有着背
后深层次的原因：“从最近的几个赛季
来看，我们俱乐部非常稳定，俱乐部对
球队很支持，每个球员都能感受到巨
大的保障。焦总、吴总等俱乐部高层，
都是非常专业的足球人，俱乐部的运
营理念很符合足球规律。所以上赛季
获得的成绩，都是厚积薄发，也是我们
所有人努力的结果。”

浙江队主教练乔迪带领球队创造
了队史最好战绩，浙江职业足球俱乐
部和乔迪完成了续约，乔迪新赛季还
将带领球队征战中超联赛。

对于目前浙江队的主教练，顾超
表示：“经过这两个赛季的共事，我觉
得非常感谢乔迪。对30多岁的门将
来说，很多人都觉得技术已经定型了，
但我有这个机会再完善自己。是乔迪
让我在这个年纪，在门将的位置上还
能继续学习到很多新的东西。乔迪很
强调球员的脚下技术，对于门将也是
这样，经常会让我通过脚下快速准确
地发动进攻。另外，乔迪的足球理念
很先进，在他的带领下，我有机会和球
队一起进步着。”

为了能在新赛季有好的表现，虽
然这段时间在上海休息，顾超也会去
健身房跑跑步和练练力量：“新赛季
的比赛任务很重，难度也会很大，所
以哪怕还在放假，也不能放松，一定
要保持好状态。过年的时候大家都

饱了口福，年后就要多
练练保持体重了。”


